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El ICO recurrirá a jubilados para dar créditos a las pymes 
Publicado el 03-03-10 , por C. Rivero / J. J. Marcos  

La vicepresidenta económica, Elena Salgado, considera que la banca no está haciendo bien sus deberes a la hora de evaluar los 
riesgos al financiar a las pymes. 

Por ello, el Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero, en el marco de la comisión anticrisis, pretende que el Instituto de Crédito 
Oficial (ICO) conceda los préstamos directamente al ciudadano: el Estado asumiría el 100% de los riesgos, a pesar de que esta 
institución cuenta con una estructura exigua para este reto. 
 

Ante la falta de personal y la escasez de recursos –el ICO cuenta sólo con cerca de 300 trabajadores– el Gobierno pretende recurrir de nuevo a los facilitadores de 
créditos, que actualmente trabajan para que la banca sea más permisiva a la hora de garantizar la liquidez a los pequeños negocios. 

El perfil que se buscaba, y que en su día generó polémica, primaba a jubilados y prejubilados de la banca (sin excluir a otros profesionales), para así ahorrar costes. 
Pero Salgado, que ha prometido un fuerte recorte del gasto público, no descarta ahora contratar a más empleados. Los prejubilados del sector financiero jugarán 
un papel relevante, aunque serán voluntarios –se supone que sólo cobrarán por dietas y por gastos de desplazamiento–. Podrán decidir si las compañías cumplen 
los requisitos mínimos para obtener financiación. 

Según reconocieron ayer a EXPANSIÓN fuentes gubernamentales, el Ejecutivo socialista busca que estos asesores –que actualmente ayudan a los empresarios por 
medio de un teléfono gratuito y de una web–, sean los  �que criben los nuevos préstamos de hasta 200.000 euros. Algunos expertos temen que el ICO se enfrente a 
una oleada de impagos, ya que acabará con los criterios de mercado que actualmente utilizan los bancos y las cajas de ahorro para otorgar prestamos. El Gobierno 
pretende que su nuevo plan no aumente ni el déficit ni la deuda pública. 

La propuesta en la que quiere basarse el Ministerio de Economía para lanzar su nuevo plan de créditos directos está, no obstante, a medio gas. La número tres del 
Gobierno anunció hace 5 meses que crearía una red de 60‐70 analistas –adjudicada finalmente a Indra–, y que contaría con asesores prejubilados de la banca en el 
resto de España. Pero, por ahora, la asociación de jubilados Secot no ha firmado ningún convenio con el Estado, según aclaró ayer a este periódico un portavoz de 
esa organización de pensionistas. 

El  ICO  confirmó  a  este  periódico  los  planes  del  Ejecutivo,  pero  está  expectante  ante  la  reunión  que  se  producirá  hoy  entre  el Gobierno  y  la  oposición. Un 
responsable del Instituto reconoció que puede que se necesite la ayuda de la red de facilitadores, que se puso en marcha el pasado diciembre, y en la que, según la 
propuesta inicial, varios pensionistas ayudarían a las pymes en las oficinas de las Cámaras. Para esta entidad pública el plan para conceder préstamos directos por 
el 100% “es algo histórico”. 

Críticas del PP 
 

Según el portavoz adjunto de Economía del PP en el Congreso de los Diputados, Álvaro Nadal, el Gobierno está centrando el debate en pequeñas medidas, en vez 
de concretar cómo va a arreglar el sistema financiero o cómo atajar el déficit público al 3% del PIB de aquí a 2013, tal como exige la Comisión Europea. 
“Los problemas de financiación de las pequeñas y medianas empresas nunca se van a arreglar con una línea ICO”, señala. 

A fin de cuentas, el crédito global de  las empresas es de 1,3 billones de euros y, hasta ahora, el máximo de movimientos que podía cubrir el  ICO era de 40.000 
millones. Sobre la iniciativa anunciada, añadió que hay muchos puntos “oscuros”, especialmente por los motivos que hacen que el Gobierno mida mejor los riesgos 
que las entidades bancarias. Si es verdad que lo hacen mejor, que nacionalicen la banca, ironizó. Nadal se mostró muy sorprendido ante la posibilidad de que los 
facilitadores estén implicados. 

CiU, ERC e IU defienden el plan del Ejecutivo  

Aunque el PP no apoye la propuesta, muchos partidos han visto con buenos ojos las nuevas potestades del ICO. CiU cree que el Gobierno está en “la buena 
dirección” para alcanzar un pacto contra la crisis y valoró las medidas de la rehabilitación de viviendas y la mejora de la financiación de pymes a través del ICO, 
medidas que ya propuso en su día este partido. Por su parte, el portavoz de ERC en el Congreso, Joan Ridao, tildó de “decepcionante” la propuesta de pacto, 
aunque ha visto “aspectos positivos”, como el nuevo papel del ICO. 

Cayo Lara, de IU, añadió que esta propuesta coincide con la que él mismo le hizo llegar al presidente del Gobierno en la reunión que mantuvieron el 20 de abril de 
2009. 

Dudas sobre el plan del Gobierno 

1. El vicepresidente de la Asociación para la Excelencia Turística (Exceltur), José Luis Zoreda, pidió que los incentivos a la rehabilitación de vivienda planteados 
no se apliquen únicamente a las edificaciones residenciales. Zoreda añadió que existe una gran necesidad de rehabilitación de equipamientos turísticos. 

2. Las  reacciones a  las medidas energéticas no se han hecho esperar por el sector. Éste ha dado una de cal y dos de arena. Si bien valora positivamente  la 
voluntad de pacto, advierte de que puede ser peor el remedio que  la enfermedad. La Asociación Empresarial Eólica reclama que se rectifique ya el actual 
sistema de licencias, informa M.A.P. 

3. Por su parte, Pedro Rivero, presidente de Unesa, la patronal eléctrica, dijo que esta organización apoya las medidas del Gobierno, siempre que se apliquen 
“con déficit de tarifa cero”, es decir, que no haya desfase entre costes del sistema y precios de  la  luz. Calificó de “urgente” un pacto “para dar seguridad 
regulatoria”, informa M.A.P. 

4. El presidente de la Asociación de Promotores Constructores, José Manuel Galindo, afirmó que aplicar el IVA reducido a la rehabilitación o la nueva deducción 
está “bien” pues tiene como objetivo crear empleo, aunque son medidas “cortoplacistas”. Indicó que las iniciativas se “agotan en sí mismas”. 

5. La Confederación Española de Comercio considera que  los  locales comerciales deberían beneficiarse de un  IVA reducido así como  integrarse en el plan de 
mejora de eficiencia energética planteado por el Gobierno. Eso sí, expresó su satisfacción por las medidas presentadas por la ministra de Economía. 

6. El presidente del Consejo General del Notariado, Antonio Ojeda señaló que “ve acertada la política de incentivar la rehabilitación”. Sin embargo, “los medios 
jurídicos que propone el Gobierno ‐como recuperar la figura del crédito refaccionario‐ son manifiestamente mejorables”, informa�V. Martínez‐Vares. 

 


